

# La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL

AÑO I

**Preios de suscripción**  
En Elche, número suelto, 5 céntimos.—Mes 25 id.—Fuera, trimestre, 1'25 pesetas.—Extranjero, trimestre, 1'75 id.

**Redacción y Administración**  
En el Centro Industria Alpargatera, Correders, 49, donde se dirigirá toda la correspondencia. No se devuelven originales.

NÚM. 7

## VISITA RÉGIA

Los pueblos que, por sus particulares circunstancias están señalados en los mapas como puntos dignos de la admiración universal, vense en distintas ocasiones obligados á recibir huéspedes que, al honrarlos con su visita, les obligan á corresponder con la cortesía y dignidad que informa la buena educación.

Así lo ha venido demostrando este pueblo en cuantas ocasiones han pisado nuestro suelo personajes ilustres, sin que jamás se haya notado diferencia entre los hombres políticos que nos han visitado; siendo todos aclamados y agasajados cual es debido.

Pues bién: las circunstancias que han contribuido á que el Jefe del Estado, el joven monarca D. Alfonso XIII se digne visitar este pintoresco pueblo, bautizado desde muy antiguo con el nombre de «La nueva Jerusalem» nos obliga más que en otras ocasiones en las que espontáneamente lo hemos hecho, á preparar á nuestro egregio huésped un tributo de consideración y de cariñoso agradecimiento, toda vez que, según los informes que se han hecho públicos, su visita, obedece á un ardiente deseo de su soberana voluntad, tanto por poder admirar los hermosos bosques de palmerales que tanto enaltecen los que no tienen como nosotros constantemente á su vista este hermoso panorama, sí que también por presenciar esa típica fiesta, esos autos sacramentales, en desuso ya en los modernos siglos, pero que precisamente por su carácter de antigüedad, por su hermosa música y por lo gráficamente que presenta el acto del tránsito, ascensión y coronación de la Santísima Virgen, son dignos de estudio y admiración.

Grandes sacrificios han de hacerse para que la estancia en Elche de Su Majestad el Rey le sea agradable, pero por encima de los sacrificios pecuniarios, está otra manifestación más sincera, más noble, la del cariño, la del respeto que se debe al primer magistrado de la nación, el Jefe del Estado, que apartado de todas las pequeñeces y miserias de las políticas, solo representa el necesario regulador, que con su exquisito tacto, ordene por medio de las funciones Constitucionales la marcha polí-

tica y administrativa de la nación, más conveniente á los intereses generales.

Bajo este concepto deben desaparecer también las pequeñas ruindades de la política, mas ó menos avanzada, y contribuir todos cada cual por su parte y poniendo en ello los medios que á su alcance estén, para que este pueblo se muestre á la altura que las circunstancias exigen.

Nada pierden los pueblos con que su nombre suene, con que cada día se enaltecen y propaguen más, no solo las bellezas de su suelo, no solo lo notable de sus edificios y la bondad de su clima; sí que también es muy esencial que los que nos visiten se lleven grata impresión del cariño, de la cortesía, del respeto con que los illicitanos reciben á sus huéspedes.

Un acontecimiento astronómico, el último eclipse de sol, que tan notable número de sabios y de personalidades distinguidas atrajo á este pueblo, aumentó de un modo prodigioso el renombre que ya, de muy antiguo habíamos alcanzado; y de todas las naciones europeas, vemos constantemente legiones de visitantes de altísima gerarquía, muchos de ellos, atraídos á este país por la trompeta de la fama.

La visita del Monarca, puede ser otro motivo de acrecentamiento de nuestro nombre, y esto no cabe duda que alcanza muy particularmente á la industria y al comercio local.

Por todos conceptos pues, esperamos que el pueblo entero sabrá corresponder cual se merece en obsequio de nuestro joven y simpático Monarca y procurará se lleve de Elche gratos recuerdos que, en determinados momentos inclinen su corazón en favor nuestro, en aquellos casos en que una necesidad imperiosa, una desgracia que remediar, una injusticia que corregir, nos obligue á los illicitanos á acudir á sus Reales plantas, en demanda de clemencia ó de justicia.

Cuando llegue ese caso es imposible que quedemos en desamparo, si en el magnánimo corazón del Monarca surge el recuerdo de nuestro cariño, de nuestra caballerosidad, de nuestro respeto.

Todo pues nos induce á cumplir

como buenos ciudadanos, y á que al ocuparse de nosotros sobre los acontecimientos actuales, España entera nos trate como se merecen los pueblos cultos, que sin exageraciones, saben cumplir con sus deberes de hospitalidad.

La redacción de este periódico, que no tiene olor político alguno, es en cambio respetuosa y cortés y así espera serán todos los illicitanos durante la visita á Elche del Rey D. Alfonso XIII.

*J. Peris* LA REDACCIÓN.

### Tras la miseria

#### Dinero

III

Rebosante de luz la esférica tulipa de cristal esmerilado, sobre la que se dibujaba en gruesos caracteres negros la palabra «dinero», lanzaba en sombras en el adoquinado de la calle el sugestivo rótulo.

Así se anuncian esas tiendas en donde el hambre, humillado, contrata con la infamia, siempre despótica.

La gente entraba con el ceño fruncido y salía con lagrimas en los ojos. Era natural; allí no solo se quedaban objetos que la utilidad avaloraba. Entre las uñas de la usura se perdían muchos que sintetizaban un recuerdo ó representaban una alegría.

Venid conmigo y os capacitareis de la impiedad con que raspa el prestamista en las escualidas carnes de los hambrientos para arrancarles la última pirltrafa.

Antes de trasponer un pié en el umbral, al empujar la puerta que cede dificultosa á vuestro intento, sueña grosero un timbre que parece advertir que no sois de fiar. Es la conciencia del usurero que, aunque atrofiada por el mal, incapaz de sentir, late todavía á impulsos de la duda para desconfiar de todo.

Entremos. Un soplo de muerte invade la estancia. Algo fatídico parece flotar en el ambiente. ¡Qué sombrío es todo aquello!

Vestidos negros cuajados de agrumanes que brillan siniestramente á la luz del gas, nos hablan de días fe-

lices degenerados en miseria, de risas acabadas en llanto; relojes parados, mudos, señalando con terquedad eterna una hora de miseria nos dan idea de lo duradero del dolor; guitarras con las cuerdas rotas, como si la fuerza de sus gemidos destruyera los sonoros hilos; mantas de vistosos cuadros, desbordando de sus departamentos, como si se hallaran reñidas con su ociosidad; pañuelos de Manila, de frescas flores y ceñudos chinos, caídos, con sus flecos mustios mostrando con su melancolía, su disgusto ¡Ellos que fueron hechos para en días de mucha luz ceñir la belleza de unas curvas ó realzar la delicadeza de un palmito....!

Todo estaba allí amontonado, coqueándose, reunido por la miseria á cambio de un mendrugo de pan.

Sonó el timbre. Una mujer entra presurosa para evitar miradas impertunas.

El prestamista se levanta de su asiento con marcado mal humor, como el que está harto de dispensar favores sin beneficio alguno.

La mujer, entre avergonzada é indecisa, desciende de sus hombros su pobre mantón dejmerino y lo ofrece callada.

Aquel hombre, miope por cierto; con esa grosera impertinencia de todos los que lo son, acerca á sus ojos el tegido, lo mira y remira y restregándolo entre sus dedos exclama al fin con afectada liberalidad.

—Tres pesetas.  
—¡Por Dios!—Contesta la mujer en el colmo del asombro.

El, sin chistar, adoptando un gesto de desprecio, se sienta con pausa, seguro de que el hambre cederá como siempre.

Aquella infeliz arroja el pañuelo en el mostrador y espera el dinero.... Suena el timbre y desaparece.

Y el usurero, impasible, se dispone á dormir con la tranquilidad del justo, hasta que un campanillazo le avise nuevamente.

RAMÓN JAEN  
Madrid y Abril de 1905.

## Interview

El día 27 de Marzo último salió para Madrid la comisión ejecutiva de las obras de Sta. María, formada por su Presidente D. Joaquín Torres, ora de la misma y el Secretario don



Manuel Pomares Ceva, Juez municipal de ésta ciudad; en el mismo tren y para asuntos propios de su profesión, marchó también en compañía de los expresados señores nuestro querido amigo y compañero de industria D. Eliodoro Vidal Pomares.

Enterada esta Redacción, de que el Sr. Vidal había tomado parte en la visita hecha á S. M. el Rey, como vecino de esta población, y con el fin de tener al corriente á nuestros lectores de lo ocurrido en esta régia entrevista por creerlo de interés para nuestro pueblo, hemos visitado en la presente semana á nuestro compañero, el que, con la amabilidad que le distingue nos ha facilitado los siguientes datos:

«Pedida audiencia á S. M. por el Sr. Barón de Petrés, y concedida ésta á favor de la Comisión y vecinos de Elche, tuvieron la honra de ser recibidos el 31 del pasado mes á las 6 y media de la tarde, siendo presentados al Rey, por los señores Duque de Béjar y Barón de Petrés, los señores de la Comisión ya mencionados, D. José Gómez Valdivia y el que proporciona estos datos.

El señor Cura de Santa María manifestó á S. M. el estado deplorable del hermoso templo, y los sacrificios hechos por el pueblo para la reparación del mismo, y vista la imposibilidad de hallar mas recursos para ultimar las obras ya empezadas, rogó á D. Alfonso XIII que influyera en su Gobierno, para el pronto despacho de un expediente incoado hace tiempo y que radica en el Ministerio de Gracia y Justicia, con el fin de llegar al feliz término las obras de dicho templo.

El joven monarca, atendiendo á todo lo que manifestó el señor Cura, demostró mucho interés en el asunto que prometió recomendar á su Ministro Sr. Ugarte, para que active la pronta resolución de dicho expediente. También manifestó vivísimos deseos de ver el auto sacramental que en esta Iglesia se celebra en honor á nuestra patrona María de la Asunción, á lo cual expuso el Sr. Cura que hacía dos años que no se había celebrado por el estado ruinoso del templo, y al insistir S. M. en los deseos ya expresados, se le ofreció que se haría parte de dichos autos para que se formara una idea de esta grandiosa fiesta, única que se celebra en España. Seguidamente prometió que para su época correspondiente, se celebrarían las mencionadas fiestas.

La Comisión salió muy satisfecha de la cortés acogida que le dispensó el Monarca, de la que guardará grato recuerdo.

Los comisionados visitaron a sus AA. RR. el príncipe de Asturias, (viudo) y la Infanta doña Isabel, habiendo merecido de SS. AA. la más respetuosa y benévola atención, llegando la egregia señora á ordenar á su secretario Sr. Coello, que enseñara su palacio, el cual fué minuciosamente visto por todos y apreciado por las grandezas que encierra.»

Después de lo expuesto por el se-

ñor Vidal, creemos que el pueblo de Elche, dispensará al joven Monarca el recibimiento á que se ha hecho acreedor, por la cordial acogida hecha en su mismo palacio á una comisión que representaba en Madrid los intereses sagrados de los ilicitanos todos.

## Sección industrial

### Carta abierta

Amigo Sansano: Recibo con gusto el periódico LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO y aunque no sé por mediación de quien lo recibo, y reconociendo que estas empresas necesitan de la indispensable ayuda de los suscriptores que pagan, doy á V. el aviso para que abone mi suscripción en esa administración y me lo cargue en cuenta.

Leí con mucho deleite el artículo sobre la unión de los fabricantes que apareció el día 1.º de Marzo con el número 3 del periódico por ser asunto de tanta importancia para una población tan industrial como esa, por los muchos beneficios que tanto para patronos como para obreros puede reportar.

Si perteneciera á esa fuerte Sociedad de fabricantes, también ayudaría en cuanto mis fuerzas mentales me lo permitieran á que se efectuara esa transformación comercial que necesita el pueblo y la industria, porque es de la única manera que se podrá hacer frente á las muchas circunstancias desagradables por cierto, que se encuentran en la vida industrial.

Pero así, únicamente me permito manifestarle que me congratulo de conocer los buenos propósitos que les guía á algunos amigos, que se sacrifican por el interés general, demostrando con ello los elevados sentimientos humanitarios que poseen.

Les doy mi más cumplida enhorabuena y deseo largos años de vida para ustedes y para el periódico, para que puedan ser coronados de laureos, pensamientos tan sagrados.

También he leído el asunto Calpena, y no he podido por menos que indignarme ante tanta osadía y tanto cinismo, al querer apropiarse una cosa que no les pertenece.

Yo, aunque soy muy pequeño entre ustedes también puedo si cabe, decir que hace más de 8 años que fabrico suelas con reborde y creo que dicho Sr. en aquella fecha, no tenía conocimiento de tal cosa: pero yo lo hice copiando de otros de Elche, que es donde está la fuente de las invenciones y la fuente de la producción alpargatera.

Amigo Sansano: no quiero serle más molesto y únicamente le digo, que tomen mucho interés en este asunto que un día puede perjudicar los intereses de una población ó poblaciones: si mi cooperación puede servirle de algo, cuente usted incondicionalmente con ella.

Y me despido de usted afectísimo

S. S. y amigo

ANTONIO FRANCÉS.

Bañeras 30 Marzo 1905.

### Otra carta

Tenemos la satisfacción de publicar la que el domingo último se recibió en el Centro Industria Alpargatera, del entusiasta defensor de los intereses de Elche, nuestro queridísimo y particular amigo D. Onofre Brotóns, antiguo fabricante de alpagatas que lo fué en esta localidad.

«Sr. Presidente del Centro Industria Alpargatera y Sres. que componen la Comisión que ha de entender en el asunto sobre la patente de los Sres. Calpena hermanos de Aspe.

Visto el número 6 del periódico LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO y leído su artículo que trata sobre el asunto de Aspe, me parece que entre los decanos á que se refiere encuéntrome yó: y como dice están dispuestos á defender el asunto de que se trata y apoyar con «sus consejos dictados por la experiencia de muchos años en el oficio,» he de manifestar al Presidente del Centro Industria Alpargatera, á la Comisión nombrada por este Centro, y á todos los que componen esta Sociedad de la que dimana la vida de este pueblo; que no solamente estoy dispuesto á cooperar con mis consejos, sino que estaré á su lado hasta gastar el último cartucho en defensa de nuestros sagrados intereses; ya lo sabéis, contadme como uno de tantos para la cooperación tanto material como pecuniaria y á contar desde hoy pueden pasarme los correspondientes recibos de aquello que á mi me corresponda en todo y para todo, incluso el del periódico ¡Ay de vosotros sino lo admitís como grano de arena para formar barricada! Pero espero que seré atendido y admitido.

Vuestro amigo que no cejará en la campaña emprendida por el periódico y por el Centro Industria Alpargatera.

ONOFRE BROTONS

Elche 2 Abril 1905.

\*\*

Con adhesiones tan gratas y con ofrecimientos tan valiosos, bien puede la Comisión llegar á la meta de las aspiraciones del pueblo de Elche.

### Adhesiones

Hemos recibido una muy atenta carta de nuestro queridísimo amigo y paisano D. Guillermo Sansano, residente en Madrid, ofreciéndonos su incondicional apoyo en el asunto Calpena y manifestándonos sus deseos de podernos ser útil para algo.

En cuanto valen apreciamos manifestaciones tan gratas, llenándonos de satisfacción el ver á todos nuestros paisanos que residen fuera de la localidad, tan interesados por la suerte de su querido pueblo.

### Adelante

Tenemos noticias de que van muy adelantados los trabajos de la comi-

sión que se nombró para gestionar la anulación de la patente concedida á los Sres. Calpena de Aspe, para la fabricación de suelas con cerquillo ó reborde de guita; asegurándonos que muy en breve tendrá la comisión referida el gusto de comunicar á sus compañeros y a todos los que en esta cuestión se han interesado, noticias satisfactorias.

Sigan adelante los comisionados, y no tarden en rescatar derechos usurpados á su industria y á su pueblo.

## Ecos locales

### Denuncia

Varios vecinos de las calles de San Jorge y Plaza Barcas, se han pasado por esta Redacción para rogarnos la publicación de la siguiente:

En el establecimiento de Farmacia y droguería propiedad de los señores Ruíz, situado entre las calles mencionadas, existen en gran cantidad líquidos y materias inflamables que en caso de un siniestro fortuito pudiera traer días de luto para nuestro pueblo. Como esto implica un perjuicio notable para el público y cuya responsabilidad moral alcanza en gran parte á las autoridades locales, llamamos la atención de las mismas, para que, por los medios que sean procedentes y haciendo uso de la ley que ampara á los denunciantes, eviten con tiempo una catástrofe para Elche.

### Aplauso merecido

Se lo ha tributado el pueblo entero al nuevo y dignísimo alcalde don Juan Bautista Castaño, por cierta medida tomada en bien de la cultura y buen nombre del pueblo que gobierna, y en favor de algunas infelices esposas de inconcientes trabajadores.

No deje el Sr. Castaño el camino emprendido y que sea su paso por la alcaldía de Elche, de gratos recuerdos para los ilicitanos.

## Noticias

### Cambio

Hemos recibido en esta Redacción el número uno del semanario católico «La Caridad,» que el 18 del pasado mes vió la luz pública en Cartagena.

Establecemos gustosos el cambio.

### Defunciones

A la avanzada edad de 87 años falleció el martes de esta semana doña Manuela Gilabert, madre de nuestro querido amigo y compañero José Amorós Gilabert, á quien acompañamos en su justo dolor, haciendo extensivo nuestro más sentido pésame á toda la demas familia.

Al entierro, que tuvo lugar en la mañana del miércoles, asistió numeroso acompañamiento compuesto de



todas las clases sociales.

El día 22 del pasado mes de Marzo, despues de larga y cruel dolencia, falleció en Madrid á la edad de 31 años, el primer teniente de Carabineros D. César Gómez de Avellaneda, esposo de nuestra paisana doña Mariana Santo, á quien acompañamos en el justo dolor que le embarga, como tambien á su distinguida familia, por tan sensible é irreparable pérdida.

### Una carta

Queridos amigos y redactores de LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO:

Os agradeceré infinito que desde las columnas de vuestro modesto semanario, y en nombre mío, deis las más sentidas gracias á todos cuantos acompañaron el cadáver de mi querido y malogrado padre.

Vuestro buen amigo

FRANCISCO PORCEL MACIÁ

Queda complacido tan querido amigo.

### Recuerdo del Rey

Hemos tenido el gusto de visitar estos días, los establecimientos de tejidos de los Sres. Brotons y Compañía, en la calle del Salvador y san Jorge, llamándonos mucho la atención el surtido en pañuelos de seda que se ha recibido, con el escudo real de España y un bien parecido retrato de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Por lo económico que resulta el precio de esta clase de pañuelos, suponemos irán á proveerse de ellos, todos aquellos que deseen tener un recuerdo de la estancia en Elche del monarca español.

### Invitación

Con motivo de la próxima visita á esta ciudad de S. M. D. Alfonso XIII el día 14 del actual, esta Redacción tiene acordado publicar un número extraordinario en el citado día, en honor á tan augusto personaje, que responda á la cultura y buen nombre de esta población.

Al efecto, hemos invitado á las personas que por su ilustración puedan colaborar en dicho número, para que éste resulte digno de la egregia persona á quien se dedica.

Por si hubieramos sufrido alguna involuntaria omisión al hacer las invitaciones, tenemos el honor de invitar desde las columnas de este semanario, á todos los que siendo vecinos ó hijos de Elche, quieran mandar alguna cuartilla original, por lo que les quedaremos agradecidos.

Caso de mandar algun trabajo, lo harán al «Centro Industria Alpargatera» hasta el próximo lunes por la tarde.

### Omisión

Por sobra de original, y ser éste todo de actualidad, hemos omitido la publicación en el presente número, de un artículo sobre la actual crisis obrera en Crevillente, prometiendo á nuestros lectores darle cabida en el número proximo.

### Muchas gracias

Se las damos muy expresivas á la «Comunidad de Labradores» de esta ciudad, por su atento B. L. M. y veinte bonos de pan, que nos acompañan, los cuales se repartirán con motivo de la próxima visita de S. M. el rey, el día 14 del actual á las 9 de la mañana, en el domicilio social del Sindicato, calle Corredera.

Repetimos las gracias, en nuestro nombre y por los pobres en cuyo obsequio se hace este donativo.

### Banquete

Al ofrecido por el Sr. Barón de Petrés el día 3 de los corrientes en su casa de Madrid, al Sr. Cura de Santa Maria, asistieron la Marquesa de Pozo Rubio, Condesa de Pino Hermoso, Marquesa de Peñafiel, Presidente del Consejo de Ministros, Duque de Bejar, Conde de la Ermita y Marqués de Peñafiel, haciendo los honores de la mesa la señora Baronesa y familia.

A los postres se habló mucho del próximo viaje de S. M. á esta ciudad, y de las obras de reparación de nuestro hermoso templo, cuyas apreciaciones ya procuraremos indagar, para tener al corriente á nuestros lectores de asunto que tanto les interesa.

### Reunión interesante

La Sociedad «Caja rural de préstamos y ahorros del Campo de Elche», convencida que la salvación del labrador es el riego de las tierras con agua dulce, se reúne en Junta general, el domingo 9 del corriente, en la partida de la Hoya, casa de Manuel Esclapés; á donde se suplica á todos los labradores no dejen de acudir para resolver lo que haya lugar y ver la mejor manera de presentar una solicitud á su S. M. el rey al visitar esta ciudad.

Elche 9 Abril 1905.

LA JUNTA.

### Se venden

En la imprenta de este periódico oleografías con el retrato de Su Majestad D. Alfonso XIII, al precio de 5 pesetas una.

### La venida del Rey

Es un hecho que el día 14 de los corrientes, visitará nuestra pintoresca ciudad S. M. don Alfonso XIII; por el Ayuntamiento y corporaciones oficiales, se le prepara un grandioso recibimiento al que concurrirán todos los niños de ambos sexos que asisten á las escuelas públicas de la localidad, los que cubrirán la carrera llevando palmas blancas; se preparan festejos populares y en el templo de Santa María se trabaja febrilmente por varias brigadas de braceros, para desalojar del piso de la misma, los muchos sillares y escombros que procedentes de la derruida cúpula existen en la Iglesia; otros sacan la cimbra colocada en el arco toral del presbiterio para facilitar la colocación del telón ó «cielo», que se utiliza para representar el auto sacramental de la muerte,

ascensión y coronación de María Santísima.

A la entrada de la población ha principiado á levantarse un soberbio arco de triunfo costeado por el M. I. Ayuntamiento, y en otros puntos de la población se trabaja con el mismo objeto por sociedades y particulares.

En el huerto del padre Castaño, se prepara y limpia el terreno para instalar la mesa en que se ha de ofrecer un refresco al Rey y sus distinguidos acompañantes, todo es movimiento y preparativos, por lo que auguramos que ha de serle grata á D. Alfonso, su breve estancia entre los illicitanos.

El tren real, llegará á esta Estación á la una y 35 minutos de la tarde.

La augusta comitiva bajará en carruajes por el centro del paseo de Alfonso XIII, y plaza de la Merced á la parroquia de Santa María, donde se cantará un «tedeum» y se representará el auto sacramental de la bajada del Angel y coronación de la Virgen de la Asunción; saldrá la comitiva régia por la puerta mayor, y en carruaje descubierto recorrerá las calles de Uberna, Cánovas del Castillo, Corredera, Plaza Mayor, Cármen, Barcas, San Jorge, Angel, Carretas, Puerta Morera y Partidor al huerto del capellán, donde á la vez que admirará la portentosa palmera «Victoria», tendrá ocasión de apreciar la subida de otras palmeras para la recolección del fruto, y arreglo de la palma blanca; se tomará un modesto refresco, y pasando por el huerto conocido por el de «Paco Fenoll» propiedad de D. Domingo Bartolomé, entrarán de nuevo á la población por la carretera de Alicante, siguiendo por las calles de Puente Orrices y Capitán Lagier, á la plaza de la Merced y Estación del ferrocarril donde se le tributará una entusiasta despedida.

A última hora se nos dice que el miércoles próximo llegará un importante personaje palatino para ultimar detalles de la visita régia, y enterarse del itinerario que ha de seguir el Rey por las calles de Elche, por lo que suponemos que pudiera haber alguna modificación en lo que exponemos anteriormente, esperando de la cultura de los illicitanos dispensen un cariñoso recibimiento á su monarca.

## ESPECTACULOS

### Circo ecuestre

El pasado sábado efectuose el debut de la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, ciclista y cómica, que dirige D. David Bernabé.

El Circo se vió completamente lleno lo mismo este día que el siguiente. De los trabajos el que más llamó la atención fué el de los «perchistas» Sres. Hernández, los cuales trabajaron con mucha limpieza conquistando merecidos aplausos.

Los clowns «Murcia» y el «Chato» gustaron: distinguiéndose en la «co-

rrida de toros.» Son unos graciosos muy idem, que saben lucirse y ponerse los capotes para la salida de la cuadrilla.

¡Olé la gracia!

La Srta. Picot es la artista que más relieve dá al espectáculo. Continúa siendo objeto de delirantes ovaciones en sus diferentes números.

La «ecuyer» Srta. Carrillo también fué muy aplaudida.

El jueves último, debutó la «troupe» acrobática «familia Carrillo» titulada LOS REYES DEL TAPIZ, presentando trabajos muy bonitos siendo premiados con los elogios del auditorio.

Una pregunta:

¿Qué hace la policía en el Circo?

El domingo fué un escándalo.

El espectador que por cualquier necesidad tenía que abandonar la silla por breves momentos, no podía volver á sentarse. Y si lo hacía, sus espaldas servían de apoyo á otros muchos que detrás habían.

¿Está esto permitido?

J. MARÍN MARTÍ.

## NOTA CÓMICA

«Garguilot», y D. Tancredo

Enterado «Garguilot» de la próxima corrida que en la capital «Lucentum» el rey Alfonso organiza, quiere que los viajeros que vayan en el tranvía, estén libres en la plaza de sufrir una cogida. ¿Qué como puede ser esto? Pues la cosa es muy sencilla. Vístanse de traje negro y súbense en el tranvía. Yo les aseguro á ustedes que asisten á la corrida, y si se escapa algún toro y tras de alguno camina para darle una cornada, que no tema por su vida. Que se pare de repente. Ponga su mirada altiva: que se cruce bien los brazos, y espere la acometida. Seguro estoy de que el toro al verle, vase de prisa creyendo ser una estatua de las que TANCREDO imita. ¡Ven como resulta ganga viajar en este tranvía! Pues ya está bien explicado esto de la polvorina.

JEROMO.

## ÚLTIMA HORA

Donativos de Alpargatas y Calzados.--Banda de música de Crevillente.

Nos aseguran que el Centro Industria Alpargatera, ante la incertidumbre de que S. M. visite la exposición de la industria que en proyecto había, tiene el propósito de repartir el día de la venida del Rey, miles de alpargatas y calzado á los pobres y contratar una de las dos bandas que existen en la actualidad en nuestro vecino pueblo de Crevillente.

Muy bien por los fabricantes de alpargatas y calzado; así es como podrán notar las clases necesitadas que las visita su monarca. No todo tiene que ser lujo y grandezas.

Tip. José Agulló.—ELCHE  
Corredera, 5, (Teléfono núm. 27)



# ANUNCIOS

ARTÍCULOS PARA LA FABRICACIÓN DE CALZADO

**José Samper Moreno**

Plaza Barcas, 18, 20 y 22.—Elche

Representante en esta plaza de la fábrica de lonas de los  
Sres. Vicente Castelló y Compañía de Novelda

FONDA Y RESTAURANT DEL  
**COMERCIO**

DE LA

*Viuda de Francisco Román*

Plaza Mayor y Troneta, 3—Elche. (Teléfono núm. 29)

Hay carruajes á todos los trenes.

**Francisco Samper Moreno**

Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante de la fábrica de trenzas mecánicas de JOAQUIN NAVARRRO BELLVER de Valencia.

Calle del Carmen, núm. 4.—Elche

Fábrica de Almidones de Trigo

**RAFAEL BOIX CERDÁ**

Especialidad en el almidón para la fabricación de alpargatas y aprestos de lonas

Precios incompetibles.

Filet 51 y Retor 8.—Elche

**La Confianza**

FONDA Y RESTAURANT  
DE

**JOSÉ BERNAD VALERO**

Sagasta, 2.—Elche (Teléfono núm. 16)

Servicio de carruajes á todos los trenes

**JOSE CLOSA**

Fábrica de varios tejidos. Especialidad en lonas. IGUALADA

Despacho en Elche: Castelar, 15

Imprenta, Librería y Encuadernación

**José Agulló Sánchez**

Corredera, 5.—ELCHE (Teléfono 27)

Imprenta: Desde tarjetas hasta grandes periódicos, todo cuanto se pueda hacer en este ramo. Especialidad en trabajos comerciales.

Librería: Obras de magnetismo, hipnotismo, ciencias, novelas, devocionarios etc. Se sirven cuantos encargos se deseen

Encuadernación: Desde la mas sencilla hasta la de lujo.

Libros para el comercio: No comprar sin antes visitar este establecimiento.

Sellos de Caoutchouc y Metal.

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

Para Alicante

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos

Para Murcia

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

Tranvia de vapor de Alicante á Crevillente

Salidas Elche para Alicante: á las 7'30, 9'30, 11'30, 14'30, 16'30 y 18'30.

Salidas para Crevillente: á las 8'30, 10'30, 12'30, 15'30, 17'30 y 19'30.

Parada de trenes: Fielatos, Glorietta del Dr. Campello, Ayuntamiento y Plaza del Puente.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.— Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Saida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25

—Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30  
Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoje la correspondencia de los buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoje en la Central á las 14 h. y 55 m.

Certificados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 50.

Para á Alicante: desde las 14 á 18.

Valores declarados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para á Alicante: desde las 14 á las 18.

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente.

**MUEBLES**

En el acreditado taller de ebanisteria de

**FRANCISCO SÁNCHEZ FUENTES**

Se construyen toda clase de muebles á precios económicos.

Plaza de la Merced, número 7.—Elche

Agencia general de transportes



**Francisco Visconti Morata**

Paseo de los Mártires, 38.—Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques

Despachos de Aduana

Servicio combinado de domicilio á domicilio

Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIROSA, Plaza Palacio, 2

Don R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

**LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO**

Periódico Semanal.—ELCHE

Sr.